
天气渐寒
弹棉花作坊受欢迎

信阳消息（见习记者刘方马依钒）

时值冬季， 市民纷纷准备棉被过冬御寒。

近日记者走访市场发现，鸭绒被、羊绒被、

蚕丝被等早已上市，种类繁多，花色丰富，

但有不少市民还是选择暖和实惠的大棉
被，市区的多个棉被加工作坊受到市民热
捧，生意红火。

传统工艺信得过
昨日下午，记者来到五星路上的一家

棉花加工作坊，店面很小，甚至没有招牌，

但是店门口四五床新打的雪白厚实的棉
被垒得很高，旁边也堆了几床等待翻新的
旧棉被，门外还等着两位顾客，屋里光线
有点儿暗，空气中飞舞着棉絮，三位师傅
正忙碌着。

不足
20

平方米的店里放下一台弹花

机和一张木板台后就剩两条窄窄的过道
了。 顾客选好棉花后，老板陈师傅前面把
棉花放进弹花机开松，这时像蓬松的巨型
云朵般的棉花就从机器后方“吐” 了出
来， 紧接着另一位师傅把弹好的棉花
一层一层铺在木板台上，量好尺寸后，

再用红线拉筋，套上两层纱布，最后用
机器将棉被压得平展紧实，一床新棉被就
做好了，用时不到

40

分钟。 顾客张阿姨告
诉记者， 她家只盖这种棉花被， 做一床

8

斤重的棉花被不到
200

元钱， 经济实惠耐
用，用什么棉花自己选，现场做，质量看得见，

盖着放心。

旧被翻新真实惠
还有很多顾客是拿着旧棉被来翻新

的。 陈师傅告诉记者，每年也就是这两个
月生意最好，从早上八九点开门到晚上八
九点关门，一天能弹十几床，不过大部分
都是翻新被子的，

1.2

米宽的单人床棉被
翻新要

30

元，

1.8

米宽的双人床棉被只要
40

元，非常实惠。

顾客林女士说：“天气冷了，给家里老
人和小孩的被子翻新重弹一下， 旧被套
也能像新被套一样暖和，而且加工费也
很便宜，多实惠啊。 ”林女士还告诉记者，家
里有很多不穿的旧衣服， 想送人又没处送，

捐也没处捐，放在家里还占地方，她打算
过两天都拿过来，经过机器处理打成垫被
用。

临街商铺开餐馆
油烟呛苦楼上人
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信阳消息（见习记
者李贝贝周亚涛）近
日， 申碑路某小区居民
反映， 楼下的饭店油烟
太大， 且由于饭店垃圾
处理不当， 严重影响居
民生活。 记者走访了申
碑路的几个居民区。 申
碑路上临街饭店很多，在
给附近人群提供方便就餐
的同时，也给小区居民的
生活带来了困扰。

记者来到申碑路某
小区， 发现门前光鲜的
店面背后却是藏污纳
垢，窗户、玻璃、下水管
道，都是厚厚的油污，散发出难闻的气味。

对于油烟，部分商家做了一些处理，有很粗
的管子通向楼顶，以免影响到楼上的住户。

记者采访了刚买菜回来的王女士。 王
女士的房子是七八年前买的， 三楼窗户正
对着楼下餐馆的抽油烟机， 她告诉记者：

“油烟味很大， 虽然家里装了两层玻璃，但
还是挡不住。平时从来不敢开窗户。 ”住在
同一个小区的刘先生也反映夜间餐馆营
业到很晚， “我们基本上是陪到很晚，

噪声太大，根本休息不好”。 当记者问
到这种情况他们是否寻求过什么解决途径
时，王女士表示：“本来就是门面房，人家买
的时候就很贵，买来就是做生意的，总不能

不让他们开饭店吧。 ”他们也找过物业，但
是餐馆已经开起来了， 物业表示管理起来
也很困难。

据我市文赢律师事务所张国权律师介
绍，根据《物业法》中的规定，如果饭店开在
小区内部的住宅楼中是不可以的， 如果该
楼是商住两用，并且符合行政审批，并没有
明确规定不允许经营饭店。另据《饮食业环
境保护技术规范》 规定饮食业单位选址应
符合城镇规划、环境功能、饮食卫生和环境
保护的要求， 同时与周边自然和人文环境
相协调。饮食业单位宜集中设置，规划配套
的饮食业单位宜设置在商业服务区域内。

如果临街餐馆达不到以上规定， 可向环保
部门投诉。
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网购盛行快递猛增门卫代收包裹存风险

快递包裹该由谁来收？

信阳消息（记者郑烨）如今网购已经成为市民生活的一部分，

鼠标轻轻一点，就能将喜欢的物品收入囊中，方便、实惠不言而喻。然
而网购盛行，使得快递包裹也猛增，快递送到时往往因为购物者不在
家没法亲自签收，因此请门卫代收包裹成了普遍做法，但由此引发的
一系列问题也让人烦恼。

<<<居民：家里没人门卫代收
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家住建设路滨河轩小区的小王，

是个网购爱好者，在刚过去的双“十
一”当天，她可谓是“狂购”一番，她
说：“平时就经常网购，每隔三四天就
会收到包裹，一般快递员送包裹的时
间，我都在上班，没法亲自签收，所以
包裹我都会让快递员放到门卫那儿，

下班再拿走。 ”不少市民都表示，快递

到了，家里没人取，送到单位不方便，

如果门卫不代收，也想不到有什么别
的地方可以放。 不过，也有一些市民
对门卫代收快递心存顾虑。 一位丁小
姐就表示， 快递送到门卫室以后，都
是业主自己取，一般保安不会登记过
问，因此很有可能会出现有人冒领或
领错快递的情况。

<<<门卫：代收快件很纠结

记者在采访中发现，不少小区的
门卫室都成了快递包裹的寄存处，在
申城大道一小区的门卫室里，记者看
到，沙发上放着七八件包裹，保安杨
师傅告诉记者：“现在小区网购的居
民越来越多， 特别是不少人白天上
班，经常家里没人来取包裹，快递员
只好送到门卫室， 我们就代为看管，

久而久之，不少业主就形成这样的习
惯了。 ”在小区门卫帮忙代收快递的
同时，他们也纷纷表示担心快递物品
损坏、丢失等问题。 “作为物管人员，

有些居民在小区住的时间久了，都比
较熟悉，对于帮他们代收快递包裹的
要求，我们不好拒绝。 ”一名物管工作
人员无奈地说。 “其实代收包裹增加
我们的工作量这倒没什么， 我们最
担心的是若快递包裹丢失或损坏，业
主会要我们负责。 没有什么事情发
生还好， 一旦快递物品出了问题，

事情就变得很麻烦。 ”对于这种“代
收”行为，让一些小区的保安很纠结，

代收，容易有纠纷；不代收，业主又有
诸多不满。

<<<快递员：希望收件人亲自签收
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东方红大道一家快递公司的客
服人员表示， 确实有不少单位和小
区的门卫代收包裹， 快递员碰到
单位或小区不让进的情况， 就会
把包裹交由门卫代收，有时是顾客自
己要求由门卫代收的。 “我每天送包
裹量都很大， 很多包裹都是送到小

区， 给收件人打电话让他们取件，很
多不在家的市民都是直接让我们放
到门卫室，我们也希望包裹能亲自交
到收件人手中，不然遇到包裹有质量
问题，收件人向快递公司投诉，我们
也会受到处罚。 ”快递员小秦这样告
诉记者。

<<<提醒：快递最好本人签收

记者查询了解到， 根据国家邮政
局

2008

年发布实施的《

<

快递服务
>

邮政行业标准》规定，快件签收时应满
足以下要求： 快递服务人员将快件交
给收件人时， 应有义务告知收件人当
面验收快件； 若收件人本人无法签收
时，可与收件人（寄件人）沟通允许后，

采用代收方式， 快递服务人员也应告
知代收人的代收责任； 与寄件人或收

件人另有约定的应从约定。 验收无异
议后，验收人应确认签收。而代收无法
对货物进行验收，对于快递公司、代收
人、 收货人三方来说都是存在一定风
险的。因此本报也提醒广大市民，代收
有风险，所以喜欢网购的市民，如果网
上购物，尽量自己签收，如需让门卫代
签，最好达成口头或书面协议，以免给
自己带来不必要的损失。

店面背后的卫生令人堪忧。
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